
 

 
 

Protokoll 5. STERN-Beiratssitzung Retz 
Di. 23.6.2020, 18.30 Uhr, Aula, Hauptplatz 30, 2070 Retz  

 

Tagesordnungspunkte  

 Begrüßung 

 Bericht über laufende STERN-Projekte  

 Belebung Hauptplatz 

 Bikepark 

 Baumpflanzungen 

 Mehr Grün in der Stadt  

 Kunsthaus Schüttkasten 

 Windmühlgasse oberer Teil 

 Bericht der Gemeinde  

 Allfälliges  

 

 

Anwesende (o.Titel, nicht alphabet.): Vzbgm. S. Lang, Dir. A. Sedlmayer, D. Wöhrer, L. Walzer, G. 

Blei, J. Rücker, G. Forman, B. Vyhnalek, F. Wiklicky, G. Danzinger, M. Pichelhofer, V. Wipp 

 

Moderation und Protokoll: Veronika Wipp   

 

 

Begrüßung  

V. Wipp begrüßt die Teilnehmenden. Diese Sitzung wurde aufgrund von Corona und 

Abstandeinhaltung nicht öffentlich abgehalten, wie die Beiratssitzungen zuvor. Anwesend waren in 

dieser Beiratssitzung „nur“ die offiziellen STERN-Beiratsmitglieder.  

 

Bericht über laufende STERN-Projekte  

Belebung Hauptplatz (Bericht G. Blei/L. Walzer) 

Plan-Präsentation siehe PPT. Einigung, die Variante mit 14 Bäumen rund um die beiden 

Stadtbrunnen, wie von Fr. Dr. Rottenbacher vorgeschlagen, in einer gemeinsamen Ausschusssitzung 

von Grünraum und Stadtplanung zu präsentieren. Idee von Fr. Dr. Rottenbacher: damit man sich 

diese Variante besser vorstellen kann, 14 Schirme rund um die Stadtbrunnen aufstellen und wirken 

lassen.  

 

Weitere Schritte: 

 Weitere mögliche Baumsorten mit Fotos und Kostenerhebung pro Baum – G. Blei 

 Termin für gemeinsame Ausschusssitzung von Grünraum und Stadtplanung mit Präsentation 

der Variante „14 Bäume“ (mit konkreter Baumsorte+Kosten) - M. Pichelhofer  

 Entscheidung GR-Sitzung im September mit Rückmeldung Ergebnis an STERN-

BürgerInnengruppe – M. Pichelhofer 

 Baumpatenschaftenveranstaltung  - G. Blei / L. Walzer 

 

 

 



 

Bikepark (Bericht D. Wöhrer, J. Rücker) 

Ort: Stadtwald, Soldatenfriedhof. Derzeit mit Eigenleistung aus der Bevölkerung, einer Jugendgruppe 

und einer Gruppe Erwachsener, selbst gebaute Trails. Gemeinde hat Zustimmung zur Benützung 

gegeben.  

 

Ziel des Projektes: Spaß, Fahrtechniktraining und dass BikerInnen nicht quer durch den Wald fahren. 

Künftig wäre eine ausgeschriebene, freigegebene MTB-Tour durch das Retzer Land notwendig. 

Wichtig: Bewusstseinsbildung für MoutainbikerInnen, FahrradfahrerInnen und SpaziergängerInnen 

durch den Wald -  es gibt Regeln, die zu beachten sind, damit Mensch (Jäger, Förster), Tier und Natur 

gut zusammenleben können. Derzeit schwierig, da keine Regeln beachtet werden.  

 

 

Windmühlgasse oberer Teil (Bericht D. Wöhrer) 

Der obere Teil beginnt ab der Angertorgasse. Kanal, Wasser, Glasfaser, Beleuchtung und 

Straßenoberfläche werden neu gestaltet. Eine Anrainerbesprechung findet im Herbst 2020 statt. 

Gregor Danzinger (Funktion: KEM / KLAR Manager), STR Martin Pichelhofer (Funktion: 

Ausschussvorsitzender Grünraum) werden ebenfalls eingeladen.   

 

 

Baumpflanzungen (Bericht M. Pichelhofer) 

7 verschiedene Mandelsorten (klimawandelangepasste Bepflanzung, Mandelbaum verträgt große 

Trockenheit) sind bereits gesetzt worden. Ursprünglich hätte es ein großes Beteiligungsprojekt 

werden sollen, war dann aber aufgrund von Corona in der Form, wie geplant, nicht möglich. 

Ensemblewirkung einer Allee ist bereits sichtbar.  

Naschgarten, Hainbuche zur Abgrenzung sollen im Herbst 2020 mit Beteiligung vor allem mit den 

SchülerIinnen der NMS umgesetzt werden.  

 

 

Mehr Grün in der Stadt (Bericht F. Wiklicky) 

Es ist ein Baumkataster umgesetzt worden. Kein Grünflächenkataster zusätzlich. Knapp 1000 Bäume 

im Stadtgebiet, 200 Bäume in den KGs erhoben. Derzeit Schulung von MitarbeiterInnen. 

 

 

Kunsthaus Schüttkasten (Bericht Dir. A. Sedlmayer, G. Forman) 

Sanierungsarbeiten Innen und Außen (Fassade) im Laufen. Für den Garten, Außenbereich werden 

derzeit vom Architekten Planvorschläge erstellt.   

 

 

Bericht der Gemeinde  

Siehe Projekte Bikpark, obere Windmühlgasse, Kunsthaus Schüttkasten.  

 

 

Allfälliges  

Gemeindeeigene Gstättn werden von Bauern durch Bagger baulich verändert. Flora und Fauna 

werden zerstört (J. Rücker). Problematik soll im nächsten Ausschuss für Landwirtschaft thematisiert 

werden. STR Eva Heilinger, Johannes Rücker – Vzbgm. Lang kümmert sich darum. 

 

Nächster STERN-Beirat im Herbst 2020 (voraussichtlich Oktober) Einladung wird rechtzeitig 

versendet.  


